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de BNP Paribas Cardif, y Pablo Ivelic, CEO de Echeverría Iz-
quierdo. Gloria Maldonado, presidenta de Enap, fue parte de
los conductores y dio paso a las startups que pitchearon en el
demo day: Wots, Bulk, WaterMind, Instacrops y Buildalab.

Y aunque todavía quedan dos versiones más del EtMtues-
day —el ciclo de encuentros temáticos que convoca la orga-
nización— también va quedando cada vez menos para una
nueva edición del masivo EtMday, que se realizará este 20, 21
y 22 de noviembre en el Parque Bicentenario de Vitacura. Así
lo recordó Daniel Daccarett, cofundador de Emprende tu
Mente, quien destacó al público que el año pasado convoca-
ron a más de 45 mil personas. “Este año no vamos a crecer en
tamaño, lo vamos a hacer igual, pero sí vamos a mejorar la
calidad. Queremos que esto sea una experiencia”, prometió. 

No cabía ni un alfiler más en Fundación Chile el martes
10 de junio, cuando la corporación Emprende tu Men-
te realizó su segundo EtMtuesday del año, convocan-

do a más de 460 ejecutivos, inversionistas, gerentes y em-
prendedores en torno a la inteligencia artificial. Para ello, ci-
tó a un panel de conversación con distintos expertos que
abordaron esta temática, además de un demo day con una
serie de startups para luego dar paso al ya tradicional y dis-
tendido espacio de networking con el objetivo de “conectar
pares improbables”. 

El panel de conversación sobre inteligencia artificial fue
moderado por Mónica Soto, Directora de Operaciones de
CENIA y estuvo compuesto por Pedro Pablo Errázuriz, presi-
dente honorario de NTT Data Chile; Agathe Porte, directora

EtMtuesday realiza su segundo encuentro
del año con foco en inteligencia artificial 

CONTÓ CON UN PANEL DE CONVERSACIÓN, UN DEMO DAY CON STARTUPS Y ESPACIO DE NETWORKING:La dinámica
de “Stand Up

Pitch” tam-
bién fue parte

de la noche. 
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La instancia convocó a más de 460 ejecutivos, inversionistas, gerentes y
emprendedores, según dio a conocer la organización. SOFÍA MALUENDA

P
icsart no se propuso, desde
sus inicios, construir una red
social. Nació como una he-
rramienta de edición fotográ-

fica, pero el comportamiento de sus
usuarios transformó su rumbo. “Em-
pezamos a construir herramientas de
fotografía y de edición de video, y lue-
go aprendimos con el tiempo que hay
algunos usuarios que necesitan un es-
pacio… para compartir algo alrededor
de la creatividad”, explica Mikayel
Vardanyan, cofundador y COO de la
compañía surgida en Armenia y que
hoy tiene sede en Miami.

Esa observación derivó en una de-
cisión estratégica: fomentar la comu-
nidad como parte del producto. Se-
gún Vardanyan, los usuarios no solo
querían editar, sino también descu-
brir, compartir y reutilizar contenido.
Picsart introdujo funciones como pá-
ginas de descubrimiento y herra-
mientas para remixar publicaciones.
Así, el contenido generado por usua-
rios se volvió eje de la experiencia.

El crecimiento fue acompañado
por nuevas exigencias. Vardanyan re-
conoce que tras alcanzar la categoría
de “unicornio”, la presión aumentó:
“El día después de anunciarlo, todo
cambia. Los medios, los inversores…
todos te miran distinto. Ya no puedes

moverte como antes”. Tam-
bién destaca la diferencia en-
tre la expectativa de los fon-
dos —“que invierten esperan-
do que crezcas 10 o 100 veces
más”— y la realidad operativa
de una empresa que lleva años
construyendo su base.

Frente a modelos que priori-
zan escalar a cualquier costo,
Vardanyan asegura que Pic-
sart buscó sostener una co-
munidad activa. “Creamos he-
rramientas para que los usuarios
construyeran esa comunidad por sí
mismos”, dice y añade que aprendie-
ron a reforzarla “observando, ayu-
dando, mejorándola”.

En cuanto a la gamificación, fue in-
troducida como una forma de incen-
tivar la participación sin forzar el pro-
ducto. “Gamificación es básicamente
una competición, así que debes in-
troducir algo que los usuarios ten-
drán la posibilidad de hacer para ob-
tener alguna recompensa”, indica.

Hoy, la empresa mantiene una po-
sición consolidada en su categoría.
Pero según su cofundador, alcanzar
el estatus de unicornio no es un pun-
to de llegada. “Ser unicornio no es el
final. Es cuando empieza la parte más
difícil del juego”, subraya.

Picsart, el “unicornio” 
que entendió que crecer
no es solo escalar

LA PLATAFORMA DE EDICIÓN ENCONTRÓ
UN PLUS EN SU COMUNIDAD:

Mikayel
Vardanyan

fue parte del
South Summit

Madrid 2025.

La empresa de edición visual alcanzó una valuación
de mil millones de dólares apostando por su
comunidad global de creadores. Su cofundador
Mikayel Vardanyan revela por qué el verdadero
desafío comenzó después de lograrlo. 
FERNANDA GUAJARDO S., DESDE ESPAÑA

lo. Los desafíos educativos son complejos
y urgentes, por eso los esfuerzos colectivos
son el camino para lograr impactos soste-
nibles”, planteó Raad. E Irarrázaval acotó:
“Se requiere el involucramiento de múlti-
ples actores dentro y fuera de las escuelas.
Las comunidades educativas, organismos
públicos, el sector privado y la sociedad ci-
vil tienen papeles importantes que jugar,
ya que las respuestas no las tiene ningún
actor por separado”.

Por su parte, Amaral enfatizó en otro as-
pecto: “La innovación en educación de-
pende no solo de ideas creativas sino tam-
bién de la capacidad de implementarlas.
La construcción de alianzas es clave para
alcanzar ese objetivo”. 

¿Cómo generar prácticas innova-
doras que permitan mejorar los
resultados del sistema educati-

vo? Esa fue una de las preguntas que se plan-
teó el foro “Reimaginando la educación”,
convocado por la fundación Reimagina.

En la oportunidad, cuatro expertos inten-
taron dar respuesta a este desafío: Ana Ma-
ría Raad, directora de Fundación Reimagi-
na; Aurelio Amaral, director de Programas
Wise de Fundación Qatar; Martín Cáceres,
director del Centro de Innovación Educati-
va del Ministerio de Educación, e Ignacio
Irarrázaval, director del Centro de Políticas
Públicas de la Universidad Católica.

Una conclusión central es la necesidad
de trabajo colaborativo. “Nadie puede so-

Trabajo colectivo y capacidad
de ejecución: claves para
innovar en educación

CONCLUSIÓN DEL FORO “REIMAGINANDO LA EDUCACIÓN”

Martín Cáceres,
Aurelio Amaral
e Ignacio Irarrá-
zaval, conver-
sando con Ana
María Raad.
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Expertos debatieron sobre cómo mejorar los resultados de
aprendizajes en un encuentro convocado por Reimagina.

La U. Católica de Temuco, a través de la uni-
dad de Emprendimiento y Empleabilidad,

junto a Isa Vías y Ecosistema Araucanía, lanza-
ron Innspira 2025, una instancia de aceleración
de ideas de estudiantes de pre y posgrado. 

El concurso usa un modelo de innovación
abierta, donde se proponen diferentes problemas
y se buscan proyectos que les den una solución.

Francisco Rodríguez, coordi-
nador de Emprendimien-
to y Empleabilidad de
la UCT y presidente
d e E c o s i s t e m a
Araucanía, desta-
ca: “Este año bus-
camos y aposta-
mos por empezar a
trabajar con mate-
riales reciclados en
construcción. Estamos
buscando soluciones
sostenibles y seguras,
no solo para La Arauca-
nía, sino también ahora
extendiéndose hacia la
Región de Los Ríos”.

En su primera edición, el equipo ganador
fue New Tech, de los estudiantes Brian Sobar-
zo y Diego Araneda, de la U. de La Frontera.
Hoy están ejecutando pruebas piloto de su re-
ductor de velocidad con líquido no newtonia-
no en colaboración con el equipo de Ruta de
La Araucanía.

Quienes deseen postular pueden hacerlo en
www.ecosistemaraucania.cl. El plazo de recep-
ción de las propuestas finaliza el 5 de agosto. 

Innspira 2025
busca promover las
innovaciones de
estudiantes sureños

LA ARAUCANÍA Y LOS RÍOS:

Francisco Rodrí-
guez, presidente
de Ecosistema
Araucanía.

La iniciativa es una instancia
de aceleración de ideas de
alumnos de pre y posgrado.

En su tercera edición, el Premio LED,
que reconoce a los líderes educacionales
más innovadores, alcanzó una participa-
ción sin precedentes. La iniciativa, organi-
zada por Fundación Impulso Docente junto
a Fundación Mustakis y “El Mercurio”,
registró 1.537 nominaciones, consolidán-
dose como uno de los reconocimientos
más relevantes del ámbito educacional. 

“El crecimiento sostenido que ha tenido
el Premio LED demuestra que existe un
deseo profundo de reconocer el rol trans-
formador de las y los líderes escolares. En
particular, la gran participación de este
año nos reafirma que cuando se abren
espacios de visibilización, las comunidades
responden con fuerza y convicción”, señala
Bernardita Yuraszeck, presidenta del
directorio de Impulso Docente.

Florencia Mingo, directora ejecutiva de
la fundación, destaca la nueva categoría
enfocada en educación inicial: “Reconocer
esas trayectorias es también reconocer
que el liderazgo comienza desde el inicio
del ciclo educativo, con desafíos y poten-
cias propias”.

Premio LED
logra récord de
nominaciones

La lista de 60 finalistas se dará a conocer el 30 de julio,
mientras que los ganadores se anunciarán el 22 de agosto. 
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rrespondía. Mantenemos una excelen-
te relación con él y valoramos mucho
su aporte en la etapa de crecimiento
inicial de la compañía”, señala Del Río.

Decidieron cubrir el espacio con
talento interno. Dos miembros cla-
ve del equipo asumieron nuevas
responsabilidades en las áreas de
Finanzas y Producto, lo que, a jui-
cio del emprendedor, ha fortaleci-
do su capacidad de respuesta y eje-
cución. Además, sumaron un nue-
vo gerente de Adquisiciones para
acelerar la incorporación de nue-
vas propiedades.

Sobre lo que se viene, uno de los
hitos más importantes para este año
es el lanzamiento de Legria Rentals,
una nueva modalidad con dos líneas
de acción. Por un lado, permitirá
arrendar una fracción por un año
completo, y por otro, abrirán la op-
ción para que dueños de segundas vi-
viendas puedan arrendar el tiempo
que no usan de sus propiedades bajo
el estándar Legria.

Una serie de planes tiene en car-
peta para este año la proptech
Legria, que busca facilitar el

acceso a propiedades vacacionales al
ofrecer un modelo de copropiedad
fraccionada, y que actualmente ope-
ra en Chile y Miami. “Estando en el
tercer año de operación, vemos que
la demanda ha crecido constante-
mente desde el inicio, vendiendo
desde 1 fracción al mes a más de 5
fracciones por mes. A la fecha, hemos
logrado vender más de 80 fracciones,
lo que se traduce en que más de 400
personas han disfrutado ya de nues-
tro modelo”, sostiene el CEO y funda-
dor de Legria, Ignacio del Río. 

Este año, la startup también vivió un
cambio en su equipo, tras la salida de
su cofundador y CFO-CPO, Pedro Pa-
blo Mir, quien ahora lidera CLA Digi-
tal. “Pedro decidió dejar sus funciones
ejecutivas en Legria por razones perso-
nales. Si bien ya no participa de la ope-
ración diaria, sigue vinculado como
socio de acuerdo al vesting que le co-

¿Qué viene para Legria?
Los planes de la proptech

TRAS SALIDA DE COFUNDADOR DE LA OPERACIÓN DIARIA:

Uno de los hitos más importantes para este año es el
lanzamiento de una nueva modalidad llamada Legria
Rentals, adelanta su CEO. SOFÍA MALUENDA

Ignacio del Río, CEO y fundador de Legria, junto a Pedro Pablo Mir, quien
ahora lidera CLA Digital como gerente general. 
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